
Parabéns, Dr. Élio Maia 

 

No dia 22 de Outubro fez dois anos que o Dr. Élio Maia tomou posse como Presidente da Câmara 
de Aveiro. Neste momento de balanço, por muito que nos custe, como referência e ponto de partida terá 
necessariamente que ser invocada a situação financeira herdada da gestão do Partido Socialista.  

Tal como é constatado no Projecto de Relatório emitido pela Inspecção Geral de Finanças em 
Agosto de 2006, “A situação financeira do Município na perspectiva orçamental e de tesouraria 
deteriorou-se, tendo-se verificado um agravamento significativo do endividamento municipal, em 
consequência da manutenção de uma prática sistemática de realização de despesa muito acima da sua 
efectiva capacidade financeira”. Conclui assim que “O comportamento da gestão municipal nesta sede, ao 
longo dos últimos anos, condiciona fortemente a actividade financeira do município nos mais próximos 
anos e, deste modo, o desenvolvimento das suas atribuições, podendo mesmo, caso se mantenha, gerar 
consequências negativas e/ou comprometer a sustentabilidade financeira futura do Município de Aveiro”.  

Por outras palavras, mas com suporte nos mesmos números de passivo, é afirmada, em Março de 
2007, por outra entidade auditora, a mesma conclusão e a perspectiva de um futuro sombrio para o 
Município caso não houvesse uma inversão na forma de gerir o Município. É pois, neste cenário bastante 
preocupante e lesivo para os interesses de Aveiro que o PSD e o CDS-PP, em coligação, enfrentam o 
grande desafio de corresponder às expectativas da maioria dos Aveirenses.  

Com muita coragem e sentido de responsabilidade, o Dr. Élio Maia e a sua equipa, têm vindo a 
cumprir os compromissos que assumiram na sua candidatura. A redução do Imposto Municipal sobre 
Imóveis (IMI) e a Derrama, logo após a tomada de posse, foi o sinal inequívoco da seriedade e a honra de 
palavra que sempre pautou esta gestão. O encargo municipal com a dívida, só em juros à banca, é superior 
a 1 milhão de euros por mês, mais de 20% da receita mensal. Mesmo assim, esta câmara tem cumprido e 
solucionado compromissos anteriores que, por incúria, falta de oportunidade ou inabilidade política se 
foram acumulando. São disso exemplo os vários problemas que duravam há largos anos e que já foram 
resolvidos um pouco por todo o município, como os terrenos da ex-Frapil, prédio em construção junto ao 
viaduto de Esgueira, prédio em ruínas da EPA, terrenos da VitaSal e da escola das Agras, plano de Rasos 
em Mamodeiro, solução para o destino a dar aos resíduos sólidos urbanos através de uma solução 
ambientalmente correcta e geradora de desenvolvimento, etc., etc., para além do pagamento das obras 
iniciadas no anterior executivo e que estão por pagar.  

Este executivo aproximou S. Jacinto do resto do município com o início das travessias da Ria pelo 
Ferry-boat, aproximou as 14 freguesias umas das outras pelo diálogo com todos os seus Presidentes de 
Junta e Presidentes de Assembleia de Freguesia. Aveiro é agora um Município solidário. É ainda um 
Município sem a liquidez financeira necessária para o retomar das actividades regulares das suas 
colectividades culturais, desportivas, sociais ou recreativas, mas é um Município consciente de que o 
esforço de equilíbrio financeiro tinha que ser feito a favor do bem comum. Os tempos mais difíceis já só 
pertencem ao passado se o esforço feito por todos os Aveirenses não for, agora, desbaratado. 

Está em curso a contratação de um empréstimo bancário de 58 milhões de euros para fazer face ao 
passivo de curto prazo, podendo assim pagar a todos aqueles que prestaram serviços à CMA. Esta é uma 
oportunidade só possível pela nova lei das Finanças Locais de 2007 que esta Câmara soube aproveitar. 
Esta iniciativa, assim como outras, em que se incluem protocolos de parcerias público-privadas, poderão, 
num curto espaço de tempo, devolver ao Município a pujança que não deveria nem podia ter perdido e 
permitir aos Aveirenses usufruir mais e melhor da sua cidade e do seu concelho.  

É pois, com toda a convicção que, enquanto líder do Grupo do PSD da Assembleia Municipal de 
Aveiro, posso afirmar que há um mérito muito grande do Dr. Élio Maia e da sua equipa na forma como o 
Município de Aveiro tem sido gerido. Parabéns, Dr. Élio Maia.  

Enquanto munícipe, o meu muito obrigado, Dr. Élio Maia. 
 

19 de Novembro de 2007 
Manuel António Coimbra 
Líder do Grupo do PSD da Assembleia Municipal de Aveiro 


